

Randonnée du 15 juin 2025

Bourron-Marlotte - St Pierre les Nemours

Nous étions quatre (Jocelyne, Jean-Louis, Paul et Thierry) guidés par Jocelyne.

Bourron-Marlotte

Forêt de la Commanderie

Située au sud du département de la Seine-et-Marne, la forêt domaniale de la Commanderie présente deux visages. « L'ancienne Commanderie » fait référence aux Templiers qui avaient installé une commanderie sur la commune de Grez-sur-Loing au XIII^e siècle, propriété de l'État depuis 1926.

La « nouvelle Commanderie » est quant à elle acquise par l'État en 2004 par déclaration d'utilité publique. Elle s'intègre pleinement dans la continuité du massif forestier de Fontainebleau avec ses 2 550 hectares.

Ses propres paysages originaux, notamment les alignements de pin douglas, plantés en 1936 et classés arbres remarquables ainsi que ses beaux points de vue en font un site naturel remarquable. Haut lieu de l'escalade sur bloc dans le secteur de Larchant, elle est fréquentée par de nombreux visiteurs du monde entier. Cet espace naturel apprécié du public cache également une grande variété de milieux qui participent à sa richesse biologique. Il se compose d'essences mélangées où prédominent le pin sylvestre (43%) et le chêne (34%) suivi du robinier (10%) et d'autres essences diverses.

Beauvais-en-Gâtinais, ancienne maison de l'ordre du Temple, devenue plus tard une commanderie de l'ordre de Saint Jean de Jérusalem, était l'un des plus importants établissements féodaux de la contrée. La maison du Temple de Beauvais-en-Gâtinais, constituée d'une habitation pour le Commandeur, d'une ferme et d'une chapelle, était sur l'actuelle commune de Grez-sur-Loing, sur le chemin conduisant à Villiers-sous-Grez. Aujourd'hui, il ne reste, gagné par la forêt, que des caves, d'un grand intérêt archéologique, et un puits. Le domaine était suffisamment important pour qu'une maison de l'Ordre y soit établie. Ainsi, la commanderie possédait aussi une maison à Nemours, le fief des Rogeats à Fromonville, et 11 maisons et seigneuries de la région constituaient les membres de la commanderie au temps des hospitaliers. On ne retrouve pas trace de cette commanderie au-delà de la seconde moitié du XIII^e siècle.











































Saint-Pierre-lès-Nemours





Patrimoine & vous

Le Marteau-Pilon

Presse Renault

Fonctionnant à la vapeur ce type de marteau-pilon était utilisé pour forger des pièces mécaniques et la fabrication d'éléments de carrosserie automobile, cette presse marque la présence de Renault à Saint-Pierre-lès-Nemours.

En effet, dans l'actuel quartier des Rochers Gréau, un centre de vacances, pour les enfants d'ouvriers, avait été fondé par Madame Louis Renault. Il devient ensuite un centre de formation de la Régie jusqu'en 1999.

